
令和５年第１８回教育委員会会議録
（要点筆記）

開 催 日 令和５年１１月２８日（火）

開催場所 名寄市役所 名寄庁舎 ４階大会議室

教育長及び教育委員

教育長 岸 小夜子

委員 松 田 潤 子

委員 髙 橋 雅 樹

委員 中 枝 範 子（欠 席）

委員 梅 野 新

教育委員会事務局・その他機関の長等説明員

教育部長 木 村 睦

学校教育課長 菊 池 崇 史（欠 席）

参事（特命課題担当） 土 井 渉

参事（指導主事） 馬 場 泰 栄

生涯学習課長 佐々木 憲 一

生涯学習課主幹 白 井 薫（欠 席）

智恵文公民館長 吉 田 清 人

参事（風連生涯学習担当） 小笠原 弘

名寄市児童センター館長 柴 野 武 志

北国博物館長 金 田 卓 浩

図書館長 新 田 博 之

天文台長 村 上 恭 彦

学校給食センター所長 小 林 訓 伯

学校教育課主幹兼総務係主査 菊 池 剛

傍 聴 人 ０名

開 会 午後３時００分

会議録署名委員の指名

梅野委員

別紙のとおり会議の顛末を記載し、その相違なきことを証するため、ここに署名委員とともに

署名する。

教 育 長

署名委員



会務報告 教育部長から、前回の教育委員会議以降本日までの会務を報告

教育行政報告

教育長より教育行政について報告

１ なよろナイトinさっぽろ2023について

・11/6に、札幌市にて開催。

・ＮＰＯ法人なよろ観光まちづくり協会が主催・運営。今年度は４年ぶりの開催で80名余りが参加。

・翌日、北海道教育委員会を訪問し、教育長や道教委幹部へ名寄高校への支援等をお願いをした。

２ 第20回Ｂ＆Ｇ全国教育長会議について

・11/8に、東京都にて開催。

・「子どもが主役の部活動改革を考える～新しいブカツのかたち～」をテーマに、スポーツ庁の行

政説明や事例発表を拝聴した。

・特に印象に残ったのが、令和８年(2026年）８月までに、学校から部活動を切り離して廃止し、生

涯学習としてスポーツや文化の環境を整える取組をしている静岡県掛川市と、段階的に部活動

を地域に移行させ、最終的に社会教育に移行していくという考えで進めている兵庫県南あわじ

市の事例発表で、いずれの町も学校教育の枠ではなく、地域全体の教育、生涯学習や社会教育の

視点から考えているという点が参考になった。

３ 北海道都市教育長会役員会及び北海道都市教育長会秋季定期総会について

・11/15に、稚内市にて開催。

・今年度、道北ブロックの副会長として役員会と総会に出席する。

・来年５月に長崎県で開催される全国大会に、役員選考委員会委員として出席する。

４ 令和６年度当人事異動に係る教育長協議について

・11/16に、旭川市にて開催。

・令和６年度当初の学校の人事異動に関して、上川教育局との人事協議が始まる。今回の人事協議

は、校長及び教頭の人事異動に関する意見交換を実施した。

５ 例月校長会議（11/27）例月教頭会議（11/28）について

・校長会議、教頭会議ともに、危機管理として、猛暑対策について危機管理マニュアルの見直しや、

今後、長期休業の日数の取り扱いを検討するので意見を伺うこと、冬道の交通安全指導の徹底、

北朝鮮の衛星打上げの情報があるので、Jアラート受信の対応についての確認、教職員の不祥事

の未然防止のために、教職員の心の安定や心理的安全性のある職場づくりをお願いした。

・校外での活動において、社会通念上、社会の一員として、良識ある振る舞いで信頼を得られる対

応を心がけるよう、教職員や子供たちへの指導をお願いした。また、来年度の新入学生の就学時

検査、中学校は進路指導が本格化する時期を迎えるにあたり、適切な対応をお願いした。

情報交換は省略

閉 会 午後４時３７分


